

ACTIVITÉS 1er Trim. 2014/2015

LE MOT DU PRÉSIDENT

Chère adhérente, cher adhérent,

Comme à chaque rentrée, et au nom du bureau de notre association, j'ai le plaisir de vous inviter à venir participer à la 35ème Assemblée Générale de l'Université de Tous les Ages et du Temps Libre (UTATEL) de Brive et de sa Région, qui se tiendra :

Le vendredi 26 septembre 2014 à 15 H, au cinéma Rex à Brive.

A cette occasion, après l'exposé du rapport d'activité et du bilan financier de l'année écoulée, vous aurez la possibilité de vous exprimer pour nous faire part de vos remarques et de vos attentes, dont il est toujours tenu compte, ce qui contribue au succès de notre association dont le nombre d'adhérents ne cesse de croître d'année en année.

Comme vous le constaterez, à la lecture du programme de ce premier trimestre, les sujets abordés seront encore d'une grande variété, de la vie pratique (le stress) à un aspect méconnu de la science (la cristallographie) en passant par l'Inde du Gange et l'Abbatiale de Beaulieu, et une rencontre à ne pas manquer avec Vladimir Fédorovski.

Renvoyez-nous rapidement votre bulletin de renouvellement d'adhésion accompagné d'un chèque au montant inchangé de 20 € par personne, et n'oubliez pas de mentionner tout changement d'adresse, postale ou Internet. A ce sujet, soyez sans crainte, nous vous garantissons une confidentialité absolue de votre adresse de messagerie, et vous ferez un geste citoyen en contribuant à la réduction de la consommation de papier.

Nous vous rappelons que, comme chaque année, votre carte d'adhérent à l'UTATEL vous donne accès au tarif réduit pour toute entrée au Rex, et vous donne qualité de membre du Centre Culturel Communal.

Au nom du Bureau, je vous souhaite une bonne rentrée « universitaire », et j'espère vous voir encore en grand nombre assister aux prochaines conférences.

Jean-Louis AMIARD

Vendredi 3 octobre 2014

Comment faire face au stress de la vie moderne ?

Par Monsieur Thierry Laurençon,
coach, formateur spécialisé dans la gestion du stress

La société moderne est génératrice de beaucoup de stress.

Le rythme de vie élevé, l'accélération des mutations technologiques, une projection dans l'avenir plus incertain sont générateurs de stress.

Les chiffres sont là et attestent que les Français globalement sont très stressés.

L'épuisement professionnel est de plus en plus fréquent.

Aujourd'hui personne n'est épargné, les salariés, les demandeurs d'emploi, les étudiants, les seniors sont touchés.

Les différents facteurs sociaux et environnementaux sollicitent fortement les capacités d'adaptation de chacun.

Cette conférence, après un état des lieux, proposera des stratégies, des outils, le développement d'attitudes pour rester performant tout en préservant sa santé et bien vieillir.

Un deuxième temps sera consacré aux questions – réponses.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 17 octobre 2014

POUTINE, l'itinéraire secret,

par Monsieur Vladimir Fédorovski,
écrivain de langue française d'origine russe,
ancien diplomate et promoteur de la perestroïka

Qui est Vladimir Poutine ? Un tsar autoritaire ? Un James Bond manipulateur formé au sein des services secrets qui met en danger la paix internationale ?

Ou bien au contraire, un dirigeant clairvoyant, antithèse du politiquement correct, qui défend les intérêts de son propre pays et l'équilibre dans le monde ?

Quelle est sa véritable ambition autour de l'Ukraine ?

Ce portrait de Poutine apporte de nombreuses réponses à ces interrogations. Fidèle à ses vieilles méthodes des services secrets, Poutine excelle dans l'art de brouiller les pistes.

Éclairant les zones d'ombre de ce personnage complexe, Vladimir Fédorovski nous présentera cinq visages du maître incontesté de la Russie depuis près de quinze ans, personnalité incontournable de l'échiquier international.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 7 novembre 2014

La cristallographie,

par Monsieur René Guinebretière,
enseignant-chercheur au laboratoire Science des procédés céramiques et de traitements de surface à
Limoges, et président de l'Association Française de Cristallographie

Le saviez-vous ? 2014 est l'Année Internationale de la Cristallographie. Cette science, illustrée par de nombreux Prix Nobel, dévoile la structure interne de la matière. Des cristaux aux molécules biologiques, la cristallographie conduit aussi à de multiples applications, dans des domaines très variés comme la santé, l'énergie, les matériaux, l'environnement, et bien d'autres, que nous fera découvrir notre conférencier.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 21 novembre 2014

CINÉ-CLUB

Dans le cadre de notre cycle annuel "chanteur et acteur" nous vous invitons à assister à la projection du film :

LE CHAT

de Pierre Granier-Deferre (sorti en 1971) avec Jean Gabin, Simone Signoret, **Annie Cordy**...

"Dans un petit pavillon de banlieue, un vieux couple, sans enfants, se déchire. Lorsque le mari recueille un chat auquel il donne toute son affection, la jalousie commence à s'emparer de son épouse ..."

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 28 novembre 2014

LES DEVOTS DU GANGE

Ciné-conférence de Marc Laurens
Ingénieur Arts et Métiers, membre du bureau et conférencier de l'UTATEL

Le Gange est le fleuve le plus sacré de l'Inde pour les Hindous. L'immersion dans ses eaux à Bénarès lave le croyant de ses péchés et la crémation des corps, toujours à Bénarès, est la certitude de la fin du cycle des réincarnations.

La Maha Kumbh Méla, qui a lieu tous les 12 ans, est le plus grand rassemblement d'êtres humains sur la terre car près de 80 millions d'Hindous vont se succéder en 3 semaines au bord du Gange à Prayag, à 300 kilomètres de Bénarès. Lors du bain royal, fixé à une date très précise, les sadhus shivaïstes qui vivent nus seront assurés d'atteindre "moksha", la fin des réincarnations, tandis que le simple croyant sera purifié de ses péchés et de ceux de ses ancêtres jusqu'à la 88ème génération.

Ce grand pèlerinage est aussi l'occasion pour les Hindous d'accomplir le "darsham", la rencontre avec son guru, car la Kumbh Méla est aussi un grand rassemblement de gurus venus de toute l'Inde.

En première partie JOURS DE FETE A TAHITI

Les fêtes du "juillet" telles qu'elles se déroulaient à Papeete en 1966 !

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 5 décembre 2014

L'abbatiale de Beaulieu, la spiritualité de l'art roman,

par monsieur Georges Bourdeau,
retraité de l'Enseignement, vice-président de l'Office de Tourisme de Beaulieu

Georges Bourdeau, après avoir fait des études philosophiques et théologiques s'est intéressé à l'architecture sacrée, depuis plus de cinquante ans. La découverte de l'abbatiale de Beaulieu fut pour lui un émerveillement qu'il a plaisir à partager.

Cette abbatiale du XII^e siècle est comme un condensé de toute la culture religieuse de cette époque. Soixante illustrations photographiques initient au langage symbolique tant des formes que des nombres, clés d'interprétation des constructions moyenâgeuses.

Son tympan, un des plus beaux et des plus exceptionnels de l'art roman révèle l'âme mystique de son concepteur, l'abbé Géraud, premier supérieur de ce monastère clunisien.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 19 décembre 2014

Concert-conférence "La Harpe à travers les âges",

par madame Sophie Clavel,
harpiste concertiste, ancienne élève de Lily Laskine,
fondatrice de l'association Harpe en Périgord

L'artiste nous présentera l'histoire de cet instrument à travers les âges avec un exemplaire de 1780, par le fabricant de la harpe de Marie-Antoinette: F. J. Naderman, une harpe de 1902 par celui qui a inventé le mécanisme actuel de la harpe à double mouvement et enfin la harpe contemporaine, que l'on peut voir dans tous les concerts de harpe de nos jours.

Elle apportera également une harpe celtique et jouera sur chacune d'elles.

Attention : ce spectacle a lieu à **15 heures précises** à l'**Auditorium Francis Poulenc**,

rue du Docteur Massénat à Brive

ATELIERS (1)

*** OUVERTURE D'UN ATELIER LITTERAIRE**

Renseignements, inscription et dossier de participation :

- pendant les permanences des jeudis 18, 25 septembre et 2 octobre, de 15H à 17H, au siège 3 rue Basse à Brive
- sur internet www.utatel.com (dans la rubrique "INFO")

*** ATELIER D'HISTOIRE DE L'ART**

Cet atelier fonctionne en partenariat avec le Musée Labenche.

Thème : L'art photographique (du daguerréotype au numérique, un siècle d'images).

Contenu : Qui peut aujourd'hui ignorer la photographie ? Depuis la carte d'identité en passant par le selfie, elle est devenue omniprésente et s'adapte à l'évolution des nouvelles technologies. Invention mystérieuse, document patrimonial, support artistique ou mémoire intime, la révolution photographique a modifié notre rapport à l'image et s'est imposée comme **un art à part entière**.

Ce cycle présentera les grandes étapes du développement de la pratique photographique à travers les grands photographes qui ont marqué le XXe siècle et les mouvements artistiques qui se sont inspirés de cette nouvelle vision.

Lieu : salle de conférences du Musée Labenche

Durée : module de 9 heures, réparti en 6 séances de 1heure 30

Horaires : le jeudi de 14H 30 à 16H

Dates : 9 octobre 2014, 13 novembre 2014, 11 décembre 2014, 15 janvier 2015, 12 février 2015, 12 mars 2015.

Conditions d'inscription :

- Etre membre de l'Université de Tous les Ages et du Temps Libre (UTATEL) et verser une cotisation supplémentaire de 15 euros, pour la période octobre 2014 – mars 2015 (remplir en conséquence le bulletin d'adhésion à notre Association et le bulletin d'inscription à l'atelier)

- Le nombre de places est de 50 (inscription par ordre d'arrivée des bulletins).

(1) on ne peut s'inscrire qu'à 1 seul atelier